13 PRÓLOGO



MIJAL SAZ

Licenciada en Trabajo Social. Magíster
en Desarrollo Local. Doctoranda en

Comunicación, Fonesialista en desarrollo

Comunicación. Especialista en desarrollo territorial. Docente universitaria. Miembro de la Red DETE.

a revista Desarrollo y Territorio N°13 trae consigo nuevos artículos, recomendaciones de lectura y novedades del mundo del desarrollo territorial. Para comenzar esta edición acompañamos el cierre de una etapa de la Red DETE con el cambio de coordinación. En ese sentido, Pablo Costamagna comparte sus reflexiones sobre la gestión de la red durante 2020-2022. A su vez, se presenta el nuevo equipo de coordinación de la red compuesto por Ismael Toloza Bravo, Natalia Rivera Bajaña y Enrique Merlos quienes inician un proceso de liderazgo compartido con nuevos desafíos y retos para los próximos dos años de desarrollo institucional.

Esta edición tiene un espacio especial dedicado al homenaje a Sergio Boisier en voz de colegas y amigos quienes se organizaron para transmitir unas palabras de reconocimiento y despedida.

En cuanto a los artículos, Silvana Maubrigades Buzzalino y Marina Trobo Camiruaga (Uruguay), analizan el caso de "Territorios en desarrollo: encuentros y desencuentros en la construcción social, local y regional, del Este de Uruguay".

Carina Lapasini, Paola Emilia Schaigorodsky y Joaquín Pedro Ambroggio (Argentina), describen y reflexionan sobre la experiencia de "Idear Municipal: reflexiones en torno al desarrollo de metodologías participativas para la co-construcción de políticas públicas locales en la Provincia de Córdoba. El Programa Integral de Desarrollo Rural en San Antonio de Litín".

Julieta Ludmila Córdoba (Argentina), describe el caso de "Recuperación de residuos en Rafaela durante el Aislamiento Social Preventivo y Obligato-

rio (2020-2021)".

Lenia Mariela Planas Serralta (Chile) comparte la experiencia de la Agencia Regional Desarrolla Araucanía- Corporación Desarrolla Araucania, bajo el título "Paradojas de la innovación en el agenciamiento de la promoción económica de la Región de La Araucanía".

Maria Laura Pagani, Martina Iwanowski y María Paola Ukic (Argentina), describen la "Experiencia Territorial: "Bici logística colaborativa: Reactivación del Comercio de Cercanía".

Lucía Rojo, Josefina Parra, Mauricio Menardi, Julieta Córdoba, Candela Giovannini, (Argentina), sistematizan y evalúan la experiencia de "Elegí Digital Tejiendo la trama de una política pública con perspectiva territorial".

Respecto de los eventos, Marcelo Machado y Daiana Cardoso (Argentina) describen los principales momentos del Encuentro internacional de agencias, asociaciones e instituciones para el desarrollo, organizado por la Federación de Agencias de Desarrollo de la República Argentina -FADELRA. Asimismo, Enrique Merlos y Natalia Rivera Bajaña comunican la experiencia vivida este año en la Semana del Desarrollo Territorial en El Salvador.

En esta oportunidad, y en el marco de la vinculación con nuestros/as colegas de Economistas Sin Fronteras, difundimos el artículo denominado "Incorporar la sostenibilidad de la vida en la investigación y la docencia universitarias: un cambio paradigmático".

Por último, encontrarán la recomendación de nuevos libros y eventos a transcurrir en 2023.

Agradecemos a todas/os quienes han confiado en la revista y les deseamos una buena lectura. Nos encontraremos nuevamente el año que viene.